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Sebrae Minas 
realiza mais de 
2,9 mi de atendimentos 
a empreendedores em 
2023

Diagnóstico da bacia hidrográfica do Jequitaí-Pacuí 
será tema de consulta pública

ECONOMIA 9

No ano de 2023, o aumento do custo 
de vida em Montes Claros, sexta maior ci-
dade do Estado, foi de 4,29%, menos da 
metade do índice inflacionário acumulado 
em 2022, que tinha sido de 9,52%. Isso é o 
que aponta a pesquisa do Índice de Preços 
ao Consumidor (IPC), do Departamento 
de Economia da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes). 

Justiça manda 
homem indenizar 
ex-namorada por ofensas 
no WhatsApp

Montes Claros teve aumento 
no custo de vida de 4,29% 
em 2023, aponta pesquisa

JUSTIÇA 4 NEGÓCIOS 9

REGIONAL 4

CIDADE 7

A Santa Casa de 
Montes Claros foi 
beneficiada com 
a liberação de R$ 
141.791,76 pelo Mi-
nistério da Saúde para 
ampliar o atendimen-
to a pacientes do Sis-
tema Único de Saúde 
(SUS). 

A delegação do Montes 
Claros América embarcou,  
nesta quinta-feira (11), 
rumo ao Triângulo Minei-
ro, onde vai enfrentar o 
Araguari Vôlei, no sábado 
(13), às 14h, em confronto 
é válido pela 10ª rodada da 
Superliga 2023/2024. 

Santa Casa recebe R$ 141,7 mil do SUS para 
expansão de atendimento

ESPORTE 3

Prefeitura de Pirapora estabelece Comitê de 
Enfrentamento à Dengue e à Chikungunya

O período de férias escolares pode provocar 
um aumento na conta de energia com vencimen-
to em fevereiro das residências. Essa tendência é 
justificada pelo fato de as pessoas ficarem mais 
tempo em casa neste período e também pelas 
altas temperaturas, que podem intensificar a uti-
lização de equipamentos para a refrigeração do 
ambiente

O prefeito de Pirapora, Alex Cesar, anunciou 
a criação do Comitê de Enfrentamento à Dengue 
e Chikungunya, após uma reunião com as coor-
denações da Vigilância Sanitária de Pirapora, do 
Centro de Especialidades Médicas (Ceae), da Fun-
dação Hospitalar Dr. Moi- sés Magalhães Freire, 
Atenção Primária em Saúde, do Serviço

Autônomo de Água e Esgoto (Saae), procura-
doria jurídica municipal e outros representantes 
das secretarias municipais. REGIONAL 6

Uma consulta pública será realizada para apresentar e discutir com a sociedade a versão em elaboração do Relatório do Diagnóstico da 
Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitaí-Pacuí (SF-6) no dia 25 de janeiro, às 14h, em formato virtual. 

Cemig dá dicas de economia 
de energia no período de 
férias escolares 

Montes Claros América Vôlei viaja para enfrentar o 
Araguari pela Superliga

REGIONAL 6
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O Brasil vem tentando, desde 
a posse do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, conquistar posição 
de protagonista mundial. Faz uma 
aposta alta, reiterada nas inúmeras 
viagens internacionais do chefe da 
Nação nas quais busca influenciar 
decisões de repercussão interna-
cional enquanto, paralelamente, 
acalenta o sonho de conquistar 
um assento no Conselho de Se-
gurança da ONU, órgão que já se 
mostra anacrônico e não se presta 
mais a representar o mundo.

Embora legítimo, o movimento 
brasileiro esbarra em posiciona-
mentos dúbios, por vezes contra-
ditório, suficientes para desper-
tar a desconfiança internacional 
sobre a capacidade diplomática 
de nosso país, nitidamente con-
taminada pela ideologia política 
do presidente. É o que revelam os 
fatos.

O governo brasileiro apressou-
-se em se apresentar para negociar 
o cessar-fogo na guerra entre Pa-
lestina e Israel. Sem sucesso, pas-
sou claramente a tomar partido do 
Hamas, contrariando o princípio 
básico da neutralidade por quem 
se dispõe a buscar a paz.

Não foi, porém, novidade. Já 
havia o precedente em relação 
à postura diante da invasão da 
Ucrânia pela Rússia, que inviabili-
zou qualquer chance de sucesso 
na mediação do conflito no leste 
europeu.

Curiosamente, muito recen-
temente, diante da realização de 
plebiscito da Venezuela para to-
mar parte do território da Guiana, 
o governo brasileiro, aliado de 
Nicolas Maduro, apressou-se em 
se posicionar no sentido de que 
a questão é um problema interno 
da Venezuela.

O mais adequado – e espera-
do – seria o Brasil se posicionar 
de forma intransigente em defesa 
do estado democrático de direito, 
da soberania e do respeito às leis 
e acordos internacionais. O que 
se vê, todavia, é o Brasil se aliando 
cada vez mais a estados que nada 
têm de democráticos. Apoia Vene-
zuela, Rússia, China e Irã. Alia-se 
a ditadores que se perpetuam há 

muitos anos no poder, fingindo 
não enxergar se tratar de teocra-
cias e regimes com eleições de 
fachada.

O país exercita uma política 
externa indisfarçavelmente con-
traditória, que sinaliza uma coisa 
e faz outra. Mais um exemplo 
disso foi dado agora na COP 28, a 
Conferência do Clima da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU), 
realizada em Dubai, nos Emirados 
Árabes Unidos. Ao lado das ques-
tões climáticas, o presidente brasi-
leiro dedicou-se a tentar acelerar e 
concluir o acordo entre Mercosul 
e a União Europeia, mesmo à re-
velia da Argentina, integrante do 
bloco sulamericano. Fracassou e o 
mundo inteiro ouviu o presidente 
francês Emmanuel Macron afirmar 
que o discurso de Lula se parece 
com o dele, mas a semelhança 
é meramente retórica porque o 
Brasil não pratica o mesmo que 
a França. Macron se posicionou 
contra o acordo por considerá-lo 
“completamente contraditório” e 
restou a Lula dizer que a posição 
do presidente francês não é a po-
sição da União Europeia.

A pergunta é: como ser prota-
gonista se o Brasil não tem com-
portamento de protagonista? O 
país e a intelligentsia nacional 
acreditam que basta ser a 9ª eco-
nomia do mundo; o 5º maior país 
em área territorial e a nação com a 
7ª maior população.

É uma ilusão que seria desfeita 
se o Brasil olhasse primeiro para 
dentro antes de sonhar com um 
papel de relevância no Exterior. 
A nação precisa reconhecer que 
tem doenças sérias, amplamente 
conhecidas por todos os líderes 
mundiais.

Essas doenças são desigualda-
de gigantesca, fome, miséria, baixa 
escolaridade, desnutrição infantil, 
violência urbana, falta de sanea-
mento, saúde precária, corrupção 
e tantas outras repetidamente es-
miuçadas e nunca solucionadas. 
A educação, por exemplo, está 
permanentemente em debate, 
porém sempre se aponta para in-
viabilidade de implantação de es-
colas em tempo integral em toda a 

rede pública, enquanto, por outro 
lado, a cada eleição se viabiliza o 
aumento dos fundos partidário e 
eleitoral.

O Brasil insiste em sua preten-
são de mediar conflitos e guerras, 
entretanto ignora suas guerras 
internas, nas quais é derrotado to-
dos os dias. Temos quase 100.000 
cidadãos que morrem todos os 
anos, vítimas de assassinato e aci-
dentes de trânsito. Somos o quin-
to país em homicídios e em índice 
de mortalidade. Ostentamos o 
triste título de país com maior nú-
mero de homicídios em números 
absolutos.

Pior ainda, a nação parece 
almejar outro título mundial 
negativo: o de maior carga tribu-
tária do planeta. A única solução 
que nossos governantes sempre 
apresentam é a criação de tribu-
tos. Ignora que sem combater os 
desvios, jamais haverá orçamento 
para crescer. Patina nas mesmas 
medidas sem resultado, dispensa 
a ética, não cobra condutas corre-
tas de seus governantes, é lenien-
te com a corrupção e não pratica 
transparência. Sacrifica o próprio 
povo, diante dos olhos atentos do 
mundo.

É preciso ser protagonista no 
próprio país antes de sonhar com 
protagonismo mundial. Como se 
propor a negociar cessar-fogo em 
guerras entre nações se não con-
segue vencer as batalhas internas 
contra os traficantes, contra as fac-
ções criminosas que agem dentro 
e fora dos presídios, e contra as 
malícias? Com um comportamen-
to contrário ao discurso, o Brasil 
jamais conseguirá ser percebido 
de outra forma pelo mundo.

Cabe à mídia colaborar para 
denunciar esse desacerto, apon-
tando as incongruências e cobran-
do ações assertivas. Muitas vezes é 
displicente em sua missão, como 
aconteceu no recente flerte do 
governo brasileiro com a Organi-
zação dos Países Exportadores de 
Petróleo (OPEP). Faltou apontar a 
contradição de um governo que 
se ufana de ser democrático e pró-
-ambientalista, mas se junta a uma 
associação oligopolista, sob a justi-

PEDRO OKUHARA
ESPECIALISTA DE PRODUTOS E APLICAÇÕES 

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO

Como as empresas podem reduzir custos de 
energia e emissões de carbono

As contradições do Brasil no esforço pelo protagonismo mundial

Grandes empresas gastam dire-
tamente muito dinheiro em energia 
a cada ano – e milhões indireta-
mente, na cadeia de suprimentos, 
terceirização e logística. No entan-
to, fora das indústrias mais inten-
sivas, muitas companhias ainda 
consideram esse consumo apenas 
como um custo a ser gerenciado. 
Este é um erro estratégico que ne-
gligência enormes oportunidades 
para reduzir riscos, melhorar a re-
siliência e gerar novo valor.

Hoje, a eficiência energética 
está ganhando destaque na agenda 
corporativa devido às tendências 
ambientais, sociais e de negócios, 
incluindo mudanças climáticas e re-
gulamentação global de emissão de 
carbono, pressões crescentes sobre 
os recursos naturais, expectativas 
crescentes sobre o desempenho 
ambiental corporativo, inovações 
em tecnologias e queda dos preços 
das energias renováveis.

E essa crescente preocupação já 
está se refletindo no planejamento 
estratégico. Um relatório da Har-
vard Business Review Analytic Servi-
ces constatou que aproximadamen-
te 90% dos executivos sentem uma 
pressão significativa para reduzir 
seus gastos com energia, e mais de 
80% disseram que os preços variá-
veis são um desafio.

Atualizações garantem maior 
eficiência energética

As empresas tornaram-se mais 
estratégicas e sofisticadas em rela-
ção ao gerenciamento de energia 
ao longo dos anos. Atualizações e 
retrofits de equipamentos abriram 
caminho para análises e planos de 
eficiência energética de alto nível, 
integração de tecnologias de fontes 
limpas e muito mais.

Conforme as tecnologias evoluí-
ram e as empresas se tornaram mais 
estratégicas sobre como direcionar 
os gastos, os investimentos em so-
luções para redução do controle 
do consumo oferecem custos mais 
baixos e maior redução de gases de 
efeito estufa.

O Movimento de Eficiência Ener-
gética, um fórum global que reúne 
cerca de 200 organizações que 
compartilham ideias, melhores prá-
ticas e compromissos, indica que a 
adoção de soluções de tecnologia 
maduras e amplamente disponí-
veis fornecerão resultados rápidos 
e ROI – e podem ser implantadas 
em escala, tanto em instalações in-
dustriais, comerciais e residenciais.

Segundo analistas da Agência 
Internacional de Energia (AIE), a 
eficiência energética é um ganho 
para as empresas e para o clima. 

Eles afirmam que embora a indús-
tria precise abordar a mudança cli-
mática em todas as frentes – como 
aumentar o uso de fontes renová-
veis, investir em processos de baixo 
carbono e desenvolver modelos de 
negócios circulares – esse ponto se 
destaca como a oportunidade que 
apresenta as melhores perspectivas 
de curto prazo para reduções de 
emissões.

A importância de gerenciar o 
uso da energia

A verdade é que sem um siste-
ma de gerenciamento de energia, o 
futuro da sua organização está em 
jogo. Controlar e reduzir o consu-
mo na sua organização é importan-
te porque permite reduzir custos, 
riscos e emissões de carbono.

Soluções de eficiência energéti-
ca e de gerenciamento de energia 
não apenas identificarão oportuni-
dades para economizar esse recur-
so, mas também ajudarão você a to-
mar ações para direcioná-las. Com 
esse conhecimento, você pode mo-
nitorar seu progresso e gerenciar 
ainda mais seu consumo.

Ao adotar um sistema de geren-
ciamento de energia, a empresa 
pode eliminar a curva de aprendi-
zado associada ao controle indivi-

ficativa de pretender ser “fiscal da 
oferta para reduzir consumo”.

Meio-ambiente, democracia e 
comércio andam juntos no mun-
do moderno e o governo brasilei-
ro parece não ter se dado conta 
dessa realidade atual. Se, de fato, 
o governo pretende proteger o 
meio-ambiente e promover a re-
dução do consumo de petróleo, 
um bom exemplo seria retirar 
toda a carga tributária – ICMS e o 
novo tributo IVA – incidente sobre 
energia solar e eólica.

Nesse sentido, perdeu-se uma 

oportunidade de ouro com a re-
forma tributária, pela qual pode-
riam ser eliminados os tributos 
incidentes sobre energia eólica 
e energia solar. Isso não foi feito. 
Pelo contrário, a reforma dimi-
nuiu a isenção para carros elétri-
cos e híbridos. Mais uma vez, a 
prática contrariou o discurso.

O Brasil tem todas as condições 
de, em médio prazo, tornar-se um 
protagonista mundial. Entretan-
to, antes de querer ditar regras e 
garantir cadeira no Conselho de 
Segurança da ONU, o país precisa 

se mostrar capaz de mediar guer-
ras entre os estados da Federação, 
acabando com a guerra fiscal e a 
tributação diferenciada, medida 
imprescindível para reduzir as 
desigualdades regionais e sociais, 
que ajudam a criar grandes abis-
mos entre os próprios cidadãos 
brasileiros.

Nosso país tem de assimilar o 
ensinamento do teólogo, filósofo 
e médico alemão Albert Schweit-
zer (1875-1965): ““Dar o exem-
plo não é a melhor maneira de 
influenciar os outros. É a única.”

dual, acessando suas configurações, 
agendas e permissões em um siste-
ma de gerenciamento central.

Com isso, ao eliminar o desper-
dício e reduzir gastos excessivos, 
será possível diminuir os custos 

operacionais e administrar seus ne-
gócios com mais eficiência.

O objetivo é melhorar o seu 
negócio como um todo, desenvol-
vendo metas de consumo para toda 
a organização, tomando decisões 

estratégicas com a orientação de es-
pecialistas, com informações sobre 
custos e expectativas, o que orienta-
rá as soluções adequadas para suas 
necessidades de gerenciamento de 
energia.
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Montes Claros América Vôlei viaja para 
enfrentar o Araguari pela Superliga

Interesse pela portabilidade de carências cresceu 
13,5% em 2023 

Cemig dá dicas de economia de energia no período de 
férias escolares 

A delegação do Montes Cla-
ros América embarcou, nes-
ta quinta-feira (11), rumo ao 
Triângulo Mineiro, onde vai 
enfrentar o Araguari Vôlei, no 
sábado (13), às 14h, na Arena 
Sicoob Aracoop. O confronto é 
válido pela 10ª rodada da Su-
perliga 2023/2024 e tem trans-
missão do SporTV2. 

Depois do ponto somado em 
casa diante do Campinas, na últi-
ma segunda (8), a equipe treina-
da por Fabiano Magoo retornou 
aos treinamentos já no dia se-
guinte, mirando o duelo contra 
os araguarinos. 

O central Matheus Paulo res-
salta que o grupo tem focado em 
consertar as falhas cometidas no 
último encontro na competição 
nacional. 

“Estamos treinando a todo va-
por para corrigir os nossos erros, 

trazer essa vitória e a pontuação 
importante no campeonato na 
nossa próxima partida contra o 
Araguari. Estamos treinando in-
cessantemente, corrigindo cada 
erro, detalhe para que possamos 
lapidar e entrar bem nesse próxi-
mo jogo”, disse. 

O adversário vem de vitória. 
No primeiro desafio do ano, ven-
ceu o 

Joinville, de virada e fora de 
casa, por 3 sets a 1. Como em al-
guns outros jogos da Superliga, 
a partida entre MOC América 
e Araguari terá transmissão si-
multânea no SporTV2 e no Ca-
nal Vôlei Brasil.  

No pay per view, o torcedor 
mocamericano pode utilizar 
o código AMERICA10 para ga-
nhar 10% de desconto na assi-
natura. Parte do valor adquiri-
do vai para o Clube.

O interesse pela portabilida-
de de carências – que é quando 
o beneficiário muda de plano de 
saúde sem a obrigatoriedade de 
cumprir novas carências – au-
mentou 13,5% de dezembro de 
2022 a dezembro de 2023. É o 
que aponta o relatório de acom-
panhamento de protocolos de 
portabilidade emitidos pelo 
Guia ANS de Planos de Saúde, 
ferramenta de consulta da Agên-
cia Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS) para a contratação 
e troca de planos de saúde. 

Ao longo de todo o ano de 
2023, foram gerados 378.220 
protocolos de consultas so-
bre portabilidade de carências, 
45.087 a mais que os registrados 
em 2022 (333.133). 

Vale frisar que o número de 
protocolos emitidos representa 
o total de consultas finalizadas 
no Guia ANS e não o número de 
portabilidades de carência efeti-

vadas.

Motivação para mudança de 
plano 

Considerando os 12 meses 
de 2023, os principais motivos 
informados pelos beneficiários 
quanto ao interesse na porta-
bilidade de carências foram: a 
busca por um plano mais bara-
to (40%), a procura por melhor 
qualidade da rede prestadora 
(21%) e cancelamento de con-
trato (18%), como pode ser vis-
to no gráfico abaixo.

Percepção dos usuários sobre 
o Guia de Planos da ANS 

Já a percepção dos usuários 
sobre o Guia de Planos da ANS 
tem sido mensurada pela ANS 
com o objetivo de aprimorar, de 
forma permanente, a ferramen-
ta. Dessa maneira, após o relató-

O período de férias escolares 
pode provocar um aumento na 
conta de energia com vencimento 
em fevereiro das residências. Essa 
tendência é justificada pelo fato 
de as pessoas ficarem mais tempo 
em casa neste período e também 
pelas altas temperaturas, que po-
dem intensificar a utilização de 
equipamentos para a refrigeração 
do ambiente. Desta forma, a Ce-
mig vem mais uma vez orientar os 
seus clientes para que, com medi-
das simples, não haja um aumen-
to na fatura. 

“O consumo de energia é de-
terminado por duas variáveis: 
tempo de uso e potência. Desta 
forma, é muito importante que 
o consumidor tenha atenção ao 
tempo de uso dos equipamentos 
eletroeletrônicos, principalmen-
te os de maior potência, como o 
chuveiro elétrico e o ar-condicio-
nado, de forma a evitar grandes 
impactos no valor da conta de 
energia”, explica o engenheiro de 
eficiência energética da Cemig, 
Thiago Batista.    

No caso de viagens, o ideal é 
que o cliente retire os equipa-
mentos das tomadas, mantendo 

apenas aqueles essenciais à segu-
rança e resfriamento de alimen-
tos, por exemplo. Isso evita o 
consumo de aparelhos em stan-
d-by, responsável por até 15% do 
consumo do aparelho ligado.  

Equipamentos de alta potência 

Nesta época do ano, é comum 
receber visitas de parentes e ami-
gos para passarem alguns dias na 
residência. Com mais pessoas em 
casa, também sobe a quantidade de 
banhos e de uso do chuveiro, que é 
um dos equipamentos domésticos 
que mais consome energia, por sua 
alta potência.

“A recomendação para economi-
zar energia com esse equipamento 
é reduzir o tempo de banho e, se 
possível, colocar o seletor de tem-
peratura na posição ‘verão’, o que 
reduz a potência em 30% e propor-
ciona uma redução significativa no 
consumo ao final do mês”, detalha 
o engenheiro da Cemig. 

Por ser outro equipamento com 
consumo representativo em uma 
residência, as geladeiras também 
merecem atenção especial. Uma 
geladeira em bom estado de uso 

funciona 12 horas por dia, ou seja, 
360 horas por mês. Por isso, é im-
portante evitar o “abre e fecha” 
constante, especialmente, em 
dias de calor intenso, uma vez que 
isso aumenta o tempo em que o 
equipamento fica operando.

“É muito importante lembrar 
que alimentos ainda quentes 
não devem ser armazenados no 
eletrodoméstico, pois isso sobre-
carrega o aparelho e, consequen-
temente, aumenta o consumo. 
Cuidados como esses podem co-
laborar para a economia no final do 
mês” reforça.

Com as altas temperaturas, é co-
mum a utilização de equipamentos 
para refrescar o ambiente, como 
ventiladores, climatizadores de ar 
e aparelhos de ar-condicionado. 
Desta forma, Thiago Batista tam-
bém esclarece que o ar-condicio-
nado tem uma potência elevada 
e deve ser utilizado somente 
quando outras medidas como a 
ventilação natural ou o uso de cir-
culadores e ventiladores não são 
suficientes.  

Para os clientes que estão pen-
sando em adquirir um aparelho 
desse tipo, o ideal é comprar os 

que têm selo Procel ou que ve-
nham com a etiqueta do Inmetro 
com a letra “A”, pois são os mais 
eficientes. 

“Para as residências, existem 
dois modelos: o do tipo janela 
(menos eficiente) e o Split, que 
é mais eficiente. Na aquisição de 
qualquer um deles deve-se dar 

preferência para aqueles com o 
selo Procel ou categoria ‘A’ – mais 
eficientes. Esse selo indica ainda o 
consumo provável mensal devido 
a sua utilização”, afirma. 

Thiago Batista lista outras 
dicas de economia para o uso 
adequado dos equipamentos de 
ar condicionado. “É importante 

manter o ambiente fechado; co-
locar cortinas ou persianas para 
evitar a incidência de luz solar; 
manter a temperatura em 23 ou 
24 graus – que é a de conforto. 
Essas ações contribuem para a 
utilização dos aparelhos de forma 
consciente e aproveitando seus 
benefícios”, afirma.

rio ter sido gerado, é feita uma 
pesquisa com os usuários. 

No período de janeiro a de-

zembro de 2023, 74% das pes-
soas que acessaram o Guia não 
tiveram dificuldades, enquanto 

10% informaram dificuldade de 
encontrar planos disponíveis na 
região de seu interesse. Já 8% 

informaram que tiveram dificul-
dades com os termos técnicos 
utilizados no sistema.

PLANOS DE SAÚDE
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Ministros do STF elogiam anúncio de Lewandowski 
para pasta da Justiça

Eleitor tem quatro meses para regularizar título e 
votar em outubro

Justiça manda ex-namorado indenizar 
jovem por ofensas no WhatsApp

GIRLENO ALENCAR

Uma jovem de Várzea da 
Palma, será indenizada em R$ 
4.053,05 por danos materiais e 
em R$ 10 mil por danos mo-
rais pelo ex-namorado que se 
apropriou do cartão de crédito 
dela, proferiu ofensas em um 
grupo de WhatsApp, a ame-
açou e a expôs a agressões 
psicológicas. A 14ª Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais modificou a sen-
tença da Comarca de Várzea 
da Palma, no Norte do Estado, 

para fixar a indenização pelo 
abalo emocional.

A estudante moveu a ação 
em setembro de 2022, relatan-
do que, no início do relaciona-
mento em agosto de 2021, não 
percebeu que o parceiro ado-
tava um comportamento abu-
sivo e violento. Após o térmi-
no, ele se recusou a devolver 
o cartão de crédito, efetuando 
diversos gastos, e a difamou 
em um grupo de WhatsApp. O 
ex-namorado foi citado, mas 
não se manifestou durante o 
curso da demanda judicial.

A sentença da 2ª Vara Cí-
vel, Criminal e da Infância e 
da Juventude da Comarca de 
Várzea da Palma reconheceu 
o prejuízo material por meio 
de documentos e prints de 
conversas no aplicativo, nos 
quais o ex-namorado, além 
de reconhecer a dívida, de-
clarou que não pretendia 
pagá-la. Entretanto, a deci-
são não identificou o dano 
moral, pois um laudo psi-
cológico apresentado pela 
vítima afirmava que o início 
do tratamento ocorreu antes 

do início da ligação amorosa 
com o autor das agressões.

A jovem recorreu à 2ª Ins-
tância, argumentando que as 
ofensas nos grupos de What-
sApp ultrapassaram os limi-
tes do razoável, expondo-a 
de forma embaraçosa e man-
chando sua imagem. Também 
afirmou que o ex-namorado 
começou a ameaçá-la e per-
segui-la em sua própria casa, 
causando abalo emocional. 
Segundo a relatora, desembar-
gadora Cláudia Maia, os efei-
tos da revelia fazem com que 

os fatos alegados pela parte 
contrária sejam considerados 
verdadeiros, desde que não 
contrariem a lei e não tenham 
sido desmentidos por outro 
elemento nos autos.

A magistrada ponderou que 
o uso não autorizado do cartão 
de crédito afetou o patrimônio 
da estudante, causando cons-
trangimento, desgaste e angús-
tia. As conversas comprovam 
que o acusado utilizou termos 
ofensivos, ameaças e chan-
tagem na tentativa de obter 
mais dinheiro. Ela adicionou 

que o relatório de avaliação 
psicológica foi elaborado em 
13/10/2021, após o término. 
“A conduta do apelado foi 
abusiva, ilícita, dotada de ca-
ráter ofensivo e intimidador, 
perturbando os direitos da 
personalidade da vítima e, por 
isso, rendendo ensejo à devi-
da reparação por dano moral”, 
afirmou a relatora, que fixou 
a indenização por danos mo-
rais em R$ 10 mil. O voto foi 
acompanhado pelos desem-
bargadores Estevão Lucchesi 
e Marco Aurelio Ferenzini.

Ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) elogiaram 
nesta quinta-feira (11) a confir-
mação do nome do ex-ministro 
da Corte Ricardo Lewandowski 
para o cargo de ministro da 
Justiça e Segurança Pública. 
Mais cedo, o nome de Lewan-
dowski foi anunciado pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
para substituir o atual ministro, 
Flávio Dino, que assumirá uma 
cadeira no Supremo no dia 22 
de fevereiro. Lewandowski to-
mará posse no dia 1° de feverei-
ro.

Pelas redes sociais, o ministro 
Gilmar Mendes declarou que 
tem plena convicção de que, 
com Lewandowski, a pasta da 
Justiça estará em “boas mãos”.

“Recebo com alegria a in-
dicação do ministro Ricardo 
Lewandowski para o Ministé-
rio da Justiça. Durante os seus 
17 anos de Supremo Tribunal 
Federal, fui testemunha do seu 
brilhantismo. Lewandowski 

sempre soube enfrentar, com 
muita coragem, os mais com-
plexos desafios na Corte. Cora-
gem essa que também foi vista 
quando o ministro assumiu a 
presidência do STF em um dos 
períodos mais conturbados de 
nossa história. Eu tenho a plena 
convicção de que o Ministério 
da Justiça está em boas mãos. 
Desejo a ele boa sorte na nova 
missão”, declarou.

Em nota, Dias Toffoli disse 
que escolha do novo ministro 
pelo presidente Lula foi muito 
sábia e feliz. “Mais do que talha-
do para os desafios do cargo, ele 
é maior que a própria cadeira 
que irá ocupar, o que é raro. Isso 
demonstra sua generosidade, 
humildade e vocação de homem 
público voltado ao bem comum 
da sociedade e demonstra o seu 
amor ao nosso país, ao nosso 
Brasil. Desejo a ele toda a sorte 
do mundo, pois todos os outros 
atributos ele os tem de sobra.”

O presidente do Tribunal Su-

perior Eleitoral (TSE) e ministro 
do STF Alexandre de Moraes 
também usou as redes sociais 
para felicitar Lewandowski. 
“Parabéns ao ministro Ricardo 
Lewandowski pelo novo e hon-
roso cargo de ministro da Justiça 
e Segurança Pública. Magistrado 
exemplar, brilhante jurista, pro-
fessor respeitado e, acima de 
tudo, uma pessoa com espírito 
público incomparável e prepa-
rada para esse novo desafio”, 
escreveu.

OAB
O presidente da Ordem dos 

Advogados do Brasil (OAB), 
Beto Simonetti, parabenizou 
Lewandowski e disse que o 
ministro tem histórico de com-
prometimento com a Consti-
tuição e os direitos e garantias 
fundamentais.

“A advocacia nacional cum-
primenta Ricardo Lewan-
dowski, com votos de que faça 
uma gestão bem-sucedida e 

profícua à frente do Ministé-
rio da Justiça. A OAB estará à 
disposição do ministro para 
os projetos e iniciativas de sua 
gestão no ministério”, comen-
tou Simonetti.

Perfil
Lewandowski foi minis-

tro do Supremo entre 2006 e 
2023, indicado durante o pri-
meiro mandato de Lula. Ele 
deixou a Corte em abril do ano 
passado ao completar 75 anos, 
idade para aposentadoria 
compulsória, e passou a atuar 
como advogado de grandes 
empresas.

Durante o período em que 
esteve no STF, Lewandowski 
presidiu o tribunal e o julga-
mento do Congresso que ter-
minou com o impeachment 
da então presidente Dilma 
Rousseff. Também comandou 
o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) e o TSE. (ANDRÉ RICH-
TER/ Agência Brasil)

Os cidadãos que pretendem 
votar nas eleições municipais 
de outubro têm menos de qua-
tro meses para tirar o primeiro 
título de eleitor ou regularizar 
o documento. A partir de 8 de 
maio, o cadastro eleitoral será 
fechado e nenhuma alteração 
poderá ser feita nos registros 
eleitorais.

O cumprimento do prazo 
vale para jovens a partir de 16 
anos que pretendem votar pela 
primeira vez e para o eleitor que 

está em situação irregular por ter 
deixado de votar e justificar ausên-
cia por três eleições consecutivas.

Para regularizar a situação, 
o eleitor deve entrar no site do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
e acessar as opções disponíveis. 
Para checar a situação da inscrição 
eleitoral, basta preencher o nú-
mero do CPF.

Para tirar a primeira via do 
título de eleitor, os interessados 
podem clicar na opção título elei-
toral e seguir os passos sugeridos 

pelo atendimento eletrônico.
No primeiro turno, que será 

realizado no dia 6 de outubro, os 
eleitores irão às urnas para esco-
lher prefeitos, vice-prefeitos e ve-
readores. 

O segundo turno está previsto 
para o dia 27 do mesmo mês em 
municípios com mais 200 mil 
eleitores em que nenhum can-
didato a prefeito obteve votos 
suficientes para vencer a dispu-
ta na primeira rodada. (NÁDIA 
FRANCO/ Agência Brasil)
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Montes Claros investe mais de R$ 600 mil na 
impermeabilização da rodoviária

Deficientes repudiam alto preço do ingresso para show 
de Roberto Carlos

Oficinas ensinam crianças a preservar a natureza

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros investirá mais 
de R$ 628.000,00 na impermea-
bilização do teto da Rodoviária de 
Montes Claros. Através do proces-
so 533/2023, na modalidade de 
Concorrência Pública 042/2023, 
a empresa Impermeabili-zarm, 
de Belo Horizonte, foi contratada 
para realizar esse serviço. Desde 
outubro de 2020, o Ministério 
Públi-co abriu uma investigação 
sobre a situação da Rodoviária 
de Montes Claros após receber 
denúncias dos co-merciantes que 
atuam no local. Eles se queixaram 
da precariedade na infraestrutura, 

destacando iluminação inadequa-
da, falta de segurança, goteiras 
durante o período de chuvas, ba-
nheiros inacessíveis e ocupação 
do espaço por moradores de rua 
e motoristas do transporte clan-
destino.

A investigação está sob res-
ponsabilidade do promotor Fe-
lipe Gustavo Gonçalves Caires, 
da Curadoria do Consumidor, 
que determinou ao Procon Esta-
dual a elaboração de um laudo 
de vistoria. Inaugurada em 1980 
pelo então presidente da Repú-
blica, João Batista Figueiredo, e 
o então governador Francelino 
Pereira e prefei-to Antônio La-

fetá Rebello, a rodoviária é um 
marco na cidade.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da Empresa Mu-
nicipal de Planejamento, Ges-
tão e Educação em Trânsito e 
Transportes de Montes Claros 
(MCTrans), abriu o pregão ele-
trônico nº 005/2021, processo 
licitatório nº 012/2021, para a 
contratação de empresa para 
prestação de serviços de limpe-
za, conservação e manuten-ção 
do Terminal Rodoviário Hilde-
berto Alves de Freitas. Até o dia 9 
de março, será realizada a sessão 
pública para a escolha da empre-
sa que executará os serviços.

GIRLENO ALENCAR

A comunidade de pessoas 
com deficiência de Montes Cla-
ros manifestaram ontem seu 
repúdio ao valor eleva-do dos 
ingressos para o show do can-
tor Roberto Carlos, programado 
para o dia 8 de março no Gi-
násio Polies-portivo de Montes 
Claros. Através das redes sociais, 
uma nota de repúdio ressaltou 
que o ingresso de meia-entrada 
estava sendo comercializado por 
R$ 405,00.

“Quero compartilhar uma situ-
ação com todos neste grupo. To-
dos sabem que o show de Roberto 
Carlos vai acontecer no Ginásio 
Poliesportivo, mas estive na loja 
credenciada que vende os ingres-
sos e me informaram que os de-

ficientes terão que pagar ingresso 
no valor de meia-entrada, ou seja, 
R$405,00. Achei um absurdo, vis-
to que no Parque de Exposições 
e Cinemas da cidade não há essa 
cobrança, respeitando um Decre-
to Mu-nicipal. Conversei com pes-
soas do Conselho CPD sobre isso, 
e apenas Walcir enviou um ofício 
para a produ-tora sem resposta. 
Se shows ocorrem em locais de 
propriedade da Prefeitura e co-
bram pela entrada, isso não jus-
tifica uma Lei Municipal que não 
funciona, ou seja, é inoperante. 
Onde estão os vereadores para 
verificar essa situação e barrar o 
Alvará de Licença? Os ingressos 
do 1° lote já estão à venda. O 
mapa das vendas mostra que o 
local indicado em azul é onde os 
deficientes ficarão, claro, exceto 

aqueles que podem arcar com 
R$ 805,00 por uma inteira ou 
acesso de cadeira especial.”

O evento está sendo realiza-
do pela empresa denominada 
Eventim, que vende ingressos 
pelo site em 10x com juros e 3x 
sem juros na bilheteria. A meia-
-entrada é válida para estudan-
tes, professores, idosos e pes-
soas com deficiência, mediante 
apresentação de documentos na 
entrada. O coordenador munici-
pal de defesa das pessoas com 
deficiência de Montes Claros, 
Marcos Antonio Ferreira, expli-
cou ontem que identificará a 
empre-sa promotora do show e 
tomará as providências necessá-
rias para assegurar a meia-entra-
da aos portadores de deficiên-
cia, respeitando a lei municipal.

Todas as terças e sextas-feiras, 
pela manhã e à tarde, a Prefeitura de 
Montes Claros, por meio do setor 
de Educação Ambiental e Bem-Estar 
Animal, realiza oficinas com crian-
ças no interior do Parque Municipal 
Milton Prates, no Bairro Major Pra-
tes. O objetivo é conscientizar a ga-
rotada que frequenta o local sobre 
a importância de preservar e revi-
talizar a natureza, proporcionando, 
além disso, brincadeiras sadias, en-
tretenimento, lazer e diversão.

Os servidores municipais convi-
dam pais e responsáveis que visitam 
o Parque a permitir a participação 
das crianças nas atividades. Em se-
guida, distribuem mandalas de pa-
pel e outros materiais para serem 
decorados com folhas, sementes e 
outros elementos naturais encon-

trados no próprio Parque. As ofici-
nas se tornam mo-mentos de cons-
cientização e descontração.

Nas próximas semanas, a equipe 
do setor de Educação Ambiental ini-
ciará outra ação inovadora: incenti-
var e ensinar as crianças frequenta-
doras do Parque a plantar sementes 
e mudas. A ação visa alcançar êxito, 
man-tendo viva a ideia de revitaliza-
ção do meio ambiente.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Montes Claros, Fabiano 
Oliveira, destaca a importância das 
atividades desenvolvidas pelo setor. 
Ele compreende que a Prefeitura 
não mede esforços no sentido de 
conscientizar a população em de-
fesa das causas ambientais. (PEDRO 
NETO)

APRENDER BRINCANDO!

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Prefeitura de Pirapora estabelece Comitê de 
Enfrentamento à Dengue e à Chikungunya

Conselho da Pessoa Idosa define comissão permanente 
de acompanhamento e fiscalização das instituições

Consulta Pública debaterá o diagnóstico da bacia hidrográfica dos 
rios Jequitaí-Pacuí

O prefeito de Pirapora, Alex 
Cesar, anunciou a criação do 
Comitê de Enfrentamento à 
Dengue e Chikungunya, após 
uma reunião com as coordena-
ções da Vigilância Sanitária de 
Pirapora, do Centro de Espe-
cialidades Mé-dicas (Ceae), da 
Fundação Hospitalar Dr. Moi-
sés Magalhães Freire, Atenção 
Primária em Saúde, do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto 
(Saae), procuradoria jurídica 
municipal e outros represen-
tantes das secretarias munici-
pais. O encontro, registrado 
na foto e foi fundamental para 
alinhar estratégias e ações con-
juntas.

O último boletim epide-
miológico de Minas Gerais, 
datado de 8 de janeiro, aponta 
apenas um caso de zika vírus 
em Pirapora, transmitido pelo 

mosquito Aedes aegypti. Não 
há registros de dengue e Chi-
kungunya na região.

Além das medidas já ado-
tadas pela Vigilância Sanitária 
de Pirapora, foram discutidas 
propostas para a imple-menta-
ção de ações intersetoriais vi-
sando o controle vetorial e en-
frentamento das arboviroses. 
Destaca-se também a formação 
do Comitê de Enfrentamento 
à Dengue e Chikungunya. Es-
pecialistas ressaltaram que o 
principal foco de atenção re-
side nas residências, especial-
mente em vasos de plantas e 
recipientes de ani-mais. Com 
o período chuvoso, propício 
à proliferação de doenças, a 
intenção é garantir um contro-
le cultural e a mobilização de 
toda a sociedade local.

A reunião contou com a 

participação de Maria Clara Le-
lis e Aline Lara Cavalcante, re-
presentantes da Vigilância Sa-

nitária de Montes Claros, que 
compartilharam diversas expe-
riências de trabalho adotadas 

no município. A colaboração 
entre as cidades fortalece a 
busca por estratégias eficazes 

na prevenção e combate às do-
enças transmitidas pelo Aedes 
aegypti.

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal da 
Pessoa Idosa estabeleceu a Co-
missão Permanente de Acom-
panhamento e Fiscali-zação 
das Instituições, conforme a 
Resolução 02/2024, decidida 
durante a 55ª Reunião Ordiná-
ria realizada em 10 de janeiro 
de 2024. A finalidade da Co-
missão é fiscalizar e acompa-
nhar a execução dos serviços, 
progra-mas, ações e projetos 
de assistência ao idoso, ins-
critos ou não no Conselho 
Municipal do Idoso, por meio 
da análise de documentação e 
visitas regulares às Instituições 
Públicas e/ou Privadas da Rede 
Socioassisten-cial, emitindo re-
latórios conclusivos.

A Comissão será composta 

por 04 conselheiros, represen-
tando o Poder Público e a So-
ciedade Civil. Os con-selheiros 
e servidores designados são 
Débora Ribeiro Silva Carvalho, 
Elizabeth Rodrigues de Olivei-
ra, Newton Júnior Lopes Perei-
ra (Conselheiro) e Wellington 
José de Araújo. Eles podem 
solicitar assessoramento téc-
nico de especialistas que não 
sejam membros do colegiado 
para subsidiar seus trabalhos. 
A Comissão terá um Coordena-
dor e um Secretário, a serem 
eleitos dentre os membros, e 
se reunirá ordinariamente ou 
extraordina-riamente quando 
convocada pelo Coordenador 
ou pelo Presidente do Conse-
lho.

Perderá o mandato na Co-
missão o membro que, sem 

justificativa, faltar a três reu-
niões ordinárias. A Plenária do 
Conselho elegerá seu substitu-
to. Os demais Conselheiros, 
quando convocados, podem 
participar das reu-niões da 
Comissão, fazendo uso da pa-
lavra, mas sem direito a voto. 
Compete à Comissão Perma-
nente de Acompanhamento e 
Fiscalização discutir estraté-
gias de mobilização, aprovar 
os Planos de Ação e Relató-
rios de Atividades das Enti-
dades Inscritas no Conselho, 
acompanhar a execução dos 
planos de ação, realizar visi-
tas regulares às instituições 
públicas ou privadas que exe-
cutam a Política Pública do 
Idoso, emitir parecer quanto 
ao Atestado de Funcionamen-
to, entre outras atribuições, 

relatando em livro de atas e 
analisando e direcionando as 
denúncias.

Ao Coordenador da Co-
missão Permanente de Acom-
panhamento e Fiscalização 
cabe presidir e coordenar os 
trabalhos, exercer o voto de 
desempate, elaborar e divulgar 
a pauta de reuniões, assinar 
as atas e as propos-tas, notas 
e recomendações elaboradas 
pela Comissão, relatando-as 
em plenária. A Comissão deve 
encami-nhar relatórios e/ou 
pareceres à Presidência do 
Conselho Municipal do Idoso 
para inclusão na pauta da reu-
nião do referido Conselho. O 
exercício das atribuições elen-
cadas não será remunerado, 
sendo considerado serviço 
público relevante.

GIRLENO ALENCAR

Uma Consulta Pública será 
realizada para apresentar e dis-
cutir com a sociedade a versão 
em elaboração do Relatório do 
Diagnóstico da Bacia Hidro-
gráfica dos Rios Jequitaí-Pacuí 
(SF-6) no dia 25 de janeiro, às 
14h, em formato virtual. Du-
rante a consulta, o Relatório 
em Elaboração do Diagnóstico 
da Bacia Hidrográfica dos Rios 
Jequitaí-Pacuí será apresenta-
do, abordando tanto as águas 
superficiais quanto as subter-
râneas. Sugestões e contribui-
ções da sociedade serão cole-
tadas para a consolidação do 
relatório final.

Para garantir a efetiva parti-
cipação popular, estão sendo 
convidados diversos atores 
sociais da região, inclu-indo 
representantes de órgãos pú-
blicos, usuários de água, em-
presários, agricultores, pes-
cadores, organiza-ções não 
governamentais, instituições 
de ensino e a população em 
geral.

O Diagnóstico proporciona-
rá uma caracterização abran-
gente da bacia hidrográfica, 
apresentando dados sobre a 
qualidade atual das águas, os 
usos preponderantes, as fon-
tes de poluição, as áreas regu-

ladas por legislação específica, 
os planos e programas já previs-
tos para a região, entre outros 
aspectos relevantes.

A realização da Consulta Pú-
blica é uma iniciativa conjunta 
dos Comitês da Bacia Hidro-
gráfica do Rio São Francisco 
(CBHSF) e da Bacia Hidrográfica 
dos Rios Jequitaí-Pacuí (CBH Je-
quitaí Pacuí), com apoio técnico 
da Agência de Bacia Hidrográfica 
Peixe Vivo (Agência Peixe Vivo) e 
elaboração da Ecoplan Engenha-
ria.

O Diagnóstico representa 
a primeira etapa de uma sé-
rie de estudos no processo de 
elaboração da Proposta de En-
quadramento dos Corpos de 
Água Superficiais e da Proposta 
Conceitual para a Implantação 
de um Progra-ma de Monitora-
mento das Águas Subterrâneas 
na Bacia Hidrográfica dos Rios 
Jequitaí-Pacuí.

Outras etapas incluem o 
Prognóstico, a Proposição de 
Metas relativas às Alternativas 
de Enquadramento de Águas 
Superficiais, o Programa de Efe-
tivação do Enquadramento de 
Águas Superficiais, e a Proposta 
Concei-tual para a Implantação 
de um Programa de Monitora-
mento das Águas Subterrâneas 
na Região do Alto São Francisco 
à jusante da UHE de Três Marias.

Estão programados outros 
eventos de participação popu-
lar ao longo do trabalho para 
garantir o efetivo envol-vimento 
da sociedade na elaboração dos 
estudos, com previsão de con-
clusão até 2024.

A Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí está situada 
nas regiões Norte-Nordeste do 
Estado de Minas Gerais, cobrin-
do uma área de 25.045,45 km², 
correspondendo a cerca de 
10,68% do território da Bacia 
Hidro-gráfica do Rio São Fran-
cisco. Em 2016, o abastecimen-
to de água para Montes Claros 
passou a ser provenien-te do 
Rio Pacuí, aliviando o raciona-
mento na época.
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Conselheiros tutelares tomam 
posse em Montes Claros

Associação Presente conquista o primeiro lugar na 
seleção do Conselho do Idoso

Santa Casa recebe R$ 141 mil 
do SUS para expansão de 
atendimento

COMAD aprova seis comunidades 
terapêuticas acolhedoras em Moc

GIRLENO ALENCAR

A cerimônia de posse dos 20 
novos conselheiros tutelares eleitos 
para o mandato 2024/2027 aconte-
ceu na quarta-feira (10) na Câmara 
Municipal de Montes Claros. O 
evento, promovido pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA), contou 
com a presença de populares, vere-
adores e represen-tantes dos seto-
res municipais, incluindo Aurindo 
Ribeiro (Desenvolvimento Social), 
Rejane Veloso (Educação), Ales-
sandro Freire (Comunicação) e o 
vice-prefeito Guilherme Guimarães. 
Ranieri Mendes Vargas, analista do 
Ministério Público, e a deputada Le-
ninha, representando a Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, tam-
bém marcaram presença.

O Conselho Tutelar desempe-
nha um papel crucial na proteção 
dos direitos da criança e do adoles-
cente, en-frentando desafios como 

negligência, violência e exploração 
sexual. Os conselheiros tutelares 
têm a respon-sabilidade de prestar 
atendimento a crianças, adolescen-
tes, pais e responsáveis, solicitar 
serviços públicos em diversas áre-
as e encaminhar casos ao Poder 
Judiciário e Ministério Público 
quando necessário. Além dis-so, o 
Conselho Tutelar pode recomen-
dar o afastamento de crianças e 
adolescentes de ambientes fami-
liares onde estão sofrendo viola-
ções.

Os 20 conselheiros empos-
sados são Bruna Cristina Alves, 
Camila Lima Oliveira, Crislaine 
Fernandes Oliveira dos Santos, 
Fabilce Jaqueira Almeida, Gilmar 
Nicodemos Ramos, Gustavo Cruz 
Mendes, Helen Shalomania Fon-
seca de Medeiros, Ilma Thiago 
Dos Santos Lopes, João Batista 
Ferreira de Freitas, Júnia Marise 
Fagun-des Magalhães, Kamila Ge-
orgia de Paula Antunes, Katherin-

ne Stefanny Silva Alves, Leonardo 
da Silva Pra-tes, Luciana de Jesus 
Santos Cardoso, Luciano de Sá 
Santos, Maria de Lourdes Gino 
Ferreira, Matheus Maia Abreu Lo-
pes, Rita de Cássia de Jesus Neves, 
Sara de Jesus Pereira da Silva e Ze-
naide Alves Barbosa.

Rita de Cássia de Jesus Neves, 
uma das conselheiras, ressaltou a 
importância do Conselho Tutelar 
em garan-tir um ambiente seguro 
e acolhedor para o crescimento 
das crianças e adolescentes.

A presidente do CMDCA, Karine 
Neves Dias, destacou que o Conse-
lho Tutelar é a primeira linha de 
defesa contra violações dos direi-
tos da infância e adolescência. Ela 
enfatizou a responsabilidade de 
cada conselheiro na proteção in-
tegral, conforme estabelecido pelo 
Estatuto da Criança e do Adolescen-
te (ECA).

A importância histórica do Con-
selho Tutelar foi mencionada pelo 

GIRLENO ALENCAR

A Associação Presente alcançou 
a primeira posição na seleção do 
chamamento público do Conselho 
do Ido-so, cujo objetivo era esco-
lher iniciativas voltadas para a pro-
moção, proteção, defesa e garantia 
dos direitos da pessoa idosa com 
60 anos. Isso seria feito através de 
ações de valorização, enfrentamen-
to à violência e cui-dado ao idoso, 
seja ele institucionalizado ou não. 
A Associação Presente de Apoio a 
Pacientes Com Câncer - Padre Tião-
zinho obteve 90,50 pontos, seguida 
pela Casa da Terceira Idade Santa 
Ana, com 89 pontos, e o Centro Fe-
minino de Longa Permanência Lar 
das Velhinhas, com 88,33 pontos.

A Associação Presente de Apoio 
a Pacientes com Câncer – Padre 
Tiãozinho iniciou sua trajetória em 
2004, quando o sacerdote Padre Se-

bastião Raimundo de Castro (Padre 
Tiãozinho), acometido pelo câncer, 
e sua oncologista, a Dra. Priscila 
Miranda Soares, sentiram-se moti-
vados a acolher pacientes carentes 
da região Norte de Minas Gerais, 
em tratamento na cidade de Mon-
tes Claros. No início, era uma casa 
alugada, com uma estrutura peque-
na, mas que deu início ao sonho de 
atender com dignidade e excelência 
aqueles que buscavam a instituição 
para acolhida.

Em 28 de junho de 2013, a sede 
própria foi inaugurada no bairro 
Canelas em Montes Claros-MG, 
com 791m² de área construída. São 
40 leitos para pacientes e acompa-
nhantes, proporcionando maior 
conforto àqueles que enfrentam 
a doença. Desde sua fundação em 
2004, a Associação já ajudou mais 
de 25 mil pessoas de Montes Claros, 
de todo o Norte de Minas e Sul da 

Bahia, com apoio social e filantrópi-
co. A instituição promove ações que 
visam contribuir com o tratamento 
mais digno e recuperação de pa-
cientes oncológicos da região, ofe-
recendo assistência e suporte aos 
pacientes e seus familiares, como 
hospedagem, alimentação, medica-
-mentos, exames, cestas básicas, su-
plementos alimentares, transporte 
para os hospitais e laboratórios.

A Associação também oferece 
atendimentos por profissionais mé-
dicos, do serviço social, psicologia, 
nutrição e enfermagem. Além disso, 
atua fortemente no desenvolvimen-
to de projetos de conscientização, 
sensibiliza-ção e mobilização pú-
blica, através da disseminação de 
informações e educação em saúde, 
defendendo a causa e os direitos 
dos pacientes oncológicos.

A estrutura da Associação conta 
com área de lazer para realização de 

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa de Montes 
Claros foi beneficiada com a 
liberação de R$ 141.791,76 
pelo Ministério da Saúde para 
ampliar o atendimento a pa-
cientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS). A verba foi dispo-
nibilizada com base na Portaria 
544, de 3 de maio de 2023, 

que estabelece procedimentos 
para a execução de despesas 
em ações e serviços públicos 
de saúde, autorizadas na Lei 
Orçamentária Anual de 2023.

Os recursos destinados a 
ações direcionadas à execu-
ção de políticas públicas serão 
empregados na estrutu-ração 
e custeio de serviços da Aten-
ção Primária e Especializada à 

Saúde. Isso inclui a aquisição 
de equipa-mentos médico-as-
sistenciais, equipamentos de 
consultório odontológico, uni-
dades odontológicas móveis, 
cadeira odontológica portátil, 
computadores e demais equi-
pamentos de informática, re-
forma de unidades bási-cas de 
saúde e transporte sanitário 
eletivo.

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal Anti-
drogas de Montes Claros – CO-
MAD aprovou seis comunida-
des terapêuticas aco-lhedoras 
na cidade, autorizando sua 
atuação no acolhimento de pa-
cientes e usuários de álcool e 
outras dro-gas. Wesley Luiz de 
Aquino, presidente do Con-
selho Municipal Antidrogas 
de Montes Claros, explicou 
que, por meio da Resolução 
01/2024, foi aprovado o regis-
tro da Associação Cristã Banco 
da Solidariedade, da Comuni-
-dade Terapêutica Estrela do 
Oriente, do Centro de Reabi-

litação Contra Dependência 
Química Gileade, do Insti-tuto 
Filhos da Luz, do Centro de Re-
cuperação Leão de Judá de Mon-
tes Claros e do Projeto Casa de 
Israel Prevenção e Recuperação 
a Álcool e Outras Drogas.

O Conselho Municipal de 
Políticas Sobre Drogas de Mon-
tes Claros - COMAD, em par-
ceria com o Ministério Públi-
co, iniciou em novembro a 
fiscalização nas clínicas e nas 
comunidades terapêuticas 
acolhedoras do município. 
Acompanhadas pela Guarda 
Municipal, equipes do Comad 
e do Ministério Público estão 
inspecio-nando as sete comu-

nidades terapêuticas de aco-
lhimento e as 11 clínicas de 
recuperação para dependentes 
químicos na cidade.

 Para o presidente do CO-
MAD, Wesley Aquino, todas as 
unidades serão fiscalizadas, 
uma vez que o conselho ficou 
praticamente sem nenhuma 
ação de controle por deter-
minado tempo. “Fiscalizar as 
entidades acolhedo-ras é uma 
segurança não apenas para as 
instituições, mas principal-
mente para os usuários do ser-
viço, já que todo serviço deve 
ser inspecionado de modo a 
garantir os direitos huma-
nos”, comentou Aquino.

secretário municipal de Desenvol-
vimento Social, Aurindo Ribeiro, 
que lembrou sua participação na 
criação do primeiro Conselho Tute-
lar de Montes Cla-ros em 1991. O 
vice-prefeito Guilherme Guimarães 
destacou as ações da administração 

municipal em propor-cionar bem-
-estar à comunidade, incluindo in-
vestimentos em educação e geração 
de emprego.

A posse dos conselheiros tu-
telares reforça o compromisso 
da cidade com a proteção e pro-

moção dos direitos das crianças e 
adolescentes. O Conselho Tutelar 
continuará desempenhando um 
papel vital na construção de um 
ambiente seguro e saudável para 
o desenvolvimento da juventude 
montes-clarense.

trabalhos manuais, oficinas de arte-
sa-nato e terapia ocupacional, uma 
capela para celebrações semanais, 
oito amplos quartos com cinco 

leitos em cada um, para pacientes 
e seus acompanhantes, refeitório e 
salas de atendimento para a equipe 
de colabora-dores. A Associação 

Presente é mantida com o apoio da 
comunidade, que realiza doações 
financeiras, de serviços e produtos 
mensalmente.
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Três jovens são detidos suspeitos de tentar matar 
rapaz com golpes de faca em praça de Itacarambi

Morte de mulher por suspeita de 
dengue é investigada em Curvelo

PM apreende menor e prende dois 
suspeitos de tentativa de homicídio

Encontrado corpo de homem que 
desapareceu no rio serra branca, 
em Porteirinha

Projeto incorpora redes sociais para localizar 
crianças e adolescentes desaparecidos

Três jovens, de 17, 19 e 21 
anos, foram detidos suspeitos 
de tentar matar um rapaz, de 
18 anos, em Itacarambi, na 
noite dessa quarta-feira (10).

Segundo a Polícia Militar, o 

rapaz participava de uma feira 
cultural na Praça das Palmei-
ras, quando foi cercado pelos 
suspeitos e atingido com gol-
pes de faca. Ele foi socorrido 
por terceiros com ferimentos 

no tórax e braço, e foi levado 
para o hospital da cidade.

Durante rastreamento, os 
suspeitos foram encontrados 
nas proximidades do Parque 
de Exposição, tentaram fugir 

e foram contidos. De acordo 
com a PM, os jovens reagiram 
e foi necessário o uso propor-
cional de força para contê-los.

Eles disseram à polícia que 
planejavam matar a vítima e 

receberam informações de que 
ela estava no evento. Ainda se-
gundo a PM, os suspeitos e as 
vítimas moram em um bairro 
onde possui intensa disputa 
por tráfico de drogas e já se 

desentenderam, anteriormen-
te, por conta da venda de en-
torpecentes.

Os suspeitos foram condu-
zidos à delegacia de Polícia 
Civil.

Uma morte por suspeita de 
dengue está sendo investigada 
em Curvelo, na região Central 
de Minas. A informação foi 
confirmada em nota oficial 
divulgada pela Prefeitura, na 
manhã desta quinta-feira (11).

Segundo o município, a 
paciente, de 38 anos, buscou 
atendimento médico e foi 
internada no Pronto Atendi-
mento Municipal na terça-feira 
(9) e faleceu no dia seguinte. 
Foi feita coleta de material para 
exame que foi encaminhado 
para a Fundação Ezequiel Dias 

(Funed). A Prefeitura aguarda o 
resultado do exame e o caso está 
sendo acompanhado pelo infec-
tologista municipal.

No atestado de óbito, forneci-
do à família, aparece como cau-
sa da morte “suspeita de febre 
hemorrágica”.

Casos de dengue na cidade
Nas últimas quatro semanas, 

foram registrados 474 casos sus-
peitos de dengue em Curvelo, 
desse total, 454 foram confir-
mados. O município informou 
que realiza várias ações para 

prevenção e combate ao Ae-
des Aegypti, como aplicação 
simultânea de fumacê utilizan-
do três veículos em rotas dis-
tintas.“Cerca de 75 servidores 
municipais foram destinados 
para intensificar as visitas do-
miciliares regulares, mutirão 
de limpeza, tratamento focal 
e nebulizador costal; além de 
reforçar o Pronto Atendimento 
no período noturno com uma 
equipe extra (enfermeiro, téc-
nico de enfermagem e médico 
das unidades básica)”, diz um 
trecho da nota.

A Polícia Militar de Minas 
Gerais, por meio de sua 11ª 
RPM, durante patrulhamento 
em um evento cultural na Pra-
ça Adolfo de Oliveira, Centro 
de Itacarambi, na noite dessa 
quarta-feira (10), se deparou 
com a vítima de 18 anos re-
latando que foi cercado por 
três indivíduos no evento e 
que havia sido esfaqueado nas 
costas.

Após tomado conhecimen-
to dos fatos, foi realizado ras-
treamento e próximo ao Par-
que de Exposição, os autores 

foram abordados. Os autores 
(um menor de 17 anos e dois 
maiores de 19 e 21 anos) re-
lataram que, devido a rixas 
anteriores relacionadas ao co-
mércio de drogas, receberam 
informações de que a vítima 
estava no evento e planeja-
ram sua execução. A vítima foi 
levada ao hospital com dois 
ferimentos no dorso torácico 
posterior e um no braço es-
querdo.

Os autores foram presos e 
o menor apreendido e condu-
zidos à Delegacia.

Minas Gerais é uma das três 
unidades da federação que já 
possui o Alerta Amber, sistema 
que é ativado para casos graves 
de desaparecimento de crian-
ças e adolescentes.

O projeto é resultado da 
parceria entre o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP) e o grupo Meta (deten-
tora do Instagram e do Face-
book).

“Quando registramos ocor-
rências de desaparecimento 
de crianças e adolescentes em 
que há risco de lesão corpo-
ral ou morte, comunicamos 
ao MJSP que, em seguida, 
notifica a Meta. Após análise 
da empresa, as redes sociais 
Instagram e Facebook emitem 
alertas aos usuários com a foto 
e informações sobre a pessoa 
desaparecida em um raio de 
abrangência de 160 quilôme-
tros de distância do local da 
ocorrência”, explica a chefe 
da Divisão de Referência da 
Pessoa Desaparecida (DRPD), 
delegada Ingrid Estevam.

A delegada ressalta ainda 
que os únicos requisitos uti-
lizados para a divulgação de 
um caso pelo Alerta Amber são 
a faixa etária (crianças e ado-
lescentes) e a gravidade do de-
saparecimento (risco de lesão 
corporal e/ou morte).

“A divulgação pelo Amber 
Alert não é um serviço pago e 
não tem relação alguma com 
condição socioeconômica. É, 
sim, um projeto social, que 
vem somar esforços ao traba-
lho da PCMG na localização 
de crianças e adolescentes”, 
enfatiza.

Além da Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (PCMG), integram o 
projeto as polícias civis do Ce-
ará e do Distrito Federal.

Eficiência nas investiga-
ções

Para a chefe da DRPD, o 
Alerta Amber, aliado às ações 
de investigação da Polícia Civil, 
irá impactar significativamente 
na celeridade dos trabalhos de 
localização de crianças e ado-
lescentes desaparecidos.

“A agilidade na divulgação, 
proporcionada pelo Alerta Am-
ber, complementa as investiga-
ções convencionais, agilizando 
a mobilização da comunidade 
e aumentando as chances de 
uma localização bem-sucedi-
da. Essa ferramenta, aliada aos 
métodos tradicionais de inves-
tigação, cria uma abordagem 
abrangente e eficiente na bus-
ca por crianças desaparecidas, 
destacando-se como um recur-
so valioso para a segurança de 
crianças e adolescentes”, exal-

ta Ingrid.

Desaparecidos em Minas
De acordo com o “Diagnós-

tico de Pessoas Desaparecidas 
e Localizadas nas Regiões In-
tegradas de Segurança Pública 
de Minas Gerais”, que abran-
ge o período de 2020 a 2022, 
25,11% das pessoas desapa-
recidas são adolescentes, e 
2,48% crianças. Entre as pesso-
as localizadas, 21,04% são ado-
lescentes, e 1,50% crianças.

O que fazer em caso de 
desaparecimento de pessoa?

1- Procure uma Delegacia 
de Polícia ou unidade da Po-
lícia Militar mais próxima da 
sua residência para registrar 
o desaparecimento. Tenha em 
mãos seu documento de iden-
tidade e foto recente e nítida 
da pessoa desaparecida

2- O registro do desapareci-
mento também pode ser feito 
virtualmente por meio da De-
legacia Virtual

3- Apesar da carga emocio-
nal envolvida, é fundamental 
manter a calma para que as 
informações sejam repassadas, 
de forma clara e detalhada, 
para os policiais

4- O registro do desapare-
cimento deve ser feito ime-
diatamente após identificar 

Militares encontraram na 
tarde desta quarta-feira (11), 
o corpo do homem que teria 
caído no rio e sido arrastado 
pela correnteza na tarde do 
último domingo (7), no rio 
serra branca, em Porteirinha. 
Segundo os militares, o volu-
me de água baixou considera-
velmente e locais que ontem 
estavam submersos puderam 
ser percorridos e visualizados 
de forma mais criteriosa pela 

equipe de buscas. 
O. F. de 55 anos de idade 

era morador da comunidade 
de Pajeú II. O homem saiu de 
casa no domingo para ir até a 
comunidade que fica do outro 
lado do rio e não retornou. Tes-
temunhas disseram tê-lo visto 
passar na passagem molhada 
da olaria que liga as comuni-
dades de Pajeú II e Mucambo 
da Onça, próximo a Barreiro 
da Palha, ambas comunidades 

rurais do município de Portei-
rinha. O corpo foi localizado a 
cerca de 200 metros do local 
onde teria sido visto pela últi-
ma vez.

Foi realizado contato com 
a perícia da Polícia Civil que 
informou que, não havia a ne-
cessidade de comparecimento 
no local. Foi acionada então a 
ambulância da funerária São 
Joaquim, de Porteirinha, para 
transportar o corpo até o IML.

Polícia Civil de Minas 

a quebra da rotina da pessoa 
desaparecida. Não aguarde 24 
horas ou mais para procurar a 
polícia

Ponto focal do projeto
A Divisão de Referência 

da Pessoa Desaparecida 
(DRPD) é a unidade espe-
cializada da Polícia Civil de 
Minas Gerais dedicada a in-

vestigar casos de desapare-
cimento ocorridos exclusi-
vamente em Belo Horizonte, 
além de apoiar investigações 
de casos de desaparecimento 
no interior.

A unidade está localizada 
na Avenida Brasil, número 
464, bairro Santa Efigênia, na 
região Centro-Sul da capital. 
O atendimento presencial é 

realizado das 8h30 às 18h30.
No entanto, dentro do 

projeto Alerta Amber, a DRPD 
é considerada o ponto focal 
em Minas Gerais. Assim, qual-
quer delegacia que registre 
desaparecimento de criança 
ou adolescente, considera-
do grave, deve comunicá-lo 
à Divisão, que irá acionar o 
MJSP para gerar o alerta.
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Sebrae Minas realiza mais de 2,9 mi de 
atendimentos a empreendedores em 2023

Moc tem aumento no custo de vida de 4,29% em 2023, aponta pesquisa

O início do ano é uma época 
em que as pessoas gostam de 
estabelecer metas, rever traje-
tórias e traçar novas rotas. Abrir 
um negócio, por exemplo, é um 
dos objetivos de muitos bra-
sileiros. Dados da última pes-
quisa Global Entrepreneurship 
Monitor (GEM) 2022, principal 
estudo sobre empreendedo-
rismo no mundo, aponta que 
60% dos brasileiros entre 18 
e 64 anos sonham em ter seu 
próprio negócio, alcançando o 
segundo lugar no ranking entre 
os 51 países que participaram 
da pesquisa naquele ano.

O estudo vai ao encontro 
das movimentações observadas 
nas primeiras semanas de 2024 
pelo Sebrae Minas. A instituição 
tornou-se referência na transfe-
rência de conhecimento para a 
abertura e o desenvolvimento 
sustentável de pequenos ne-
gócios dos diferentes setores 
da economia. Em 2023 foram 
realizados mais de 2,9 milhões 
de atendimentos em todo o es-
tado, sendo cerca de 1,4 milhão 

presenciais e 1,5 milhão a dis-
tância. Esses atendimentos fo-
ram realizados nas 58 agências 
próprias da instituição e por 
meio dos 580 pontos parcei-
ros da Rede Aqui tem Sebrae.

De acordo com o presiden-
te do Conselho Deliberativo 
do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva, as pessoas 
confiam no trabalho realiza-
do pela instituição e buscam 
orientações para iniciar ou 
melhorar o ambiente de negó-
cios. Em 2023, segundo Silva, 
o Sebrae Minas alcançou 83,8 
pontos no índice de recomen-
dação NPS, que traduz o grau 
de satisfação e confiança dos 
clientes. “Com nosso time 
de especialistas atuando em 
prol dos empreendedores, as 
chances de sucesso são ainda 
melhores. É essencial o em-
preendedor se planejar, fazer 
cursos de capacitação para 
ter uma gestão eficaz, acom-
panhar as tendências de mer-
cado e o comportamento dos 
consumidores”, pontua.

Canais de atendimento

O Sebrae Minas tem equipes 
de atendimento preparadas 
para orientar e oferecer pro-
dutos e serviços adequados às 
necessidades dos clientes, nos 
diferentes estágios de sua jor-
nada empreendedora, seja na 
avaliação de ideias e oportuni-
dades de negócios ou para me-
lhorar processos e ampliar seu 
mercado de atuação.

Além do atendimento pre-
sencial, os empreendedores 
podem entrar em contato com 
o Sebrae Minas por meio do 
WhatsApp 0800 570 0800, to-
dos os dias da semana, 24 horas 
por dia,; e também pelo site, 
no canal Fale Conosco.

Conhecimento e 
Capacitação

O Sebrae Play é a plataforma 
de conhecimento do Sebrae 
Minas que reúne centenas 
de materiais gratuitos rela-
cionados ao universo do em-

No ano de 2023, o aumento do 
custo de vida em Montes Claros, 
sexta maior cidade do Estado, foi 
de 4,29%, menos da metade do 
índice inflacionário acumulado em 
2022, que tinha sido de 9,52%. Isso 
é o que aponta a pesquisa do Índi-
ce de Preços ao Consumidor (IPC), 
do Departamento de Economia da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). 

O levantamento mede o custo 
de vida das famílias com rendimen-
to entre um e seis salários mínimos 
mensais na cidade-pólo do Norte de 
Minas. De acordo com a pesquisa 
do Departamento de Economia da 
Unimontes, entre os grupos que 

compõem o IPC-MOC, o da alimen-
tação foi que teve maior impacto no 
aumento do custo de vida no ano 
passado, com um índice de 9,544%, 
seguido dos grupos “artigos de 
residência” (5,65%), “educação e 
despesas pessoais” (4,12%), “saú-
de e cuidados pessoais” (3,43%) 
e “transporte e comunicação” 
(2,33%).

A coordenadora do Índice de 
Preços ao Consumidor da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), a professora Vânia 
Silva Vilas Bôas Lopes, salienta 
que o grupo da alimentação apre-
sentou maior impacto (2,97%) no 
IPC-MOC em 2023, com maior 

variação em relação aos demais 
grupos. 

“Esse resultado foi influencia-
do, principalmente, por conta do 
comportamento dos preços das 
hortaliças, frutas, tubérculos e le-
gumes” (variação de 16,12%), ce-
reais, leguminosas e oleaginosas 
(variação de 12,4%), leite e deri-
vados (variação de 8,7%), bebidas 
(variação de 5,17%), e proteínas 
animais (variação de 9,2%)”, ob-
serva.

Influência do clima – A pro-
fessora Vânia Vilas Boas lembra 
que o aumento dos preços dos 
alimentos em 2023 foi favorecido 
pelas mudanças climáticas. 

“Em 2023, embora a inflação 
tenha sido inferior ao ano de 
2022, os alimentos continuam 
pressionando os preços; isso se 
deve ao aumento dos preços das 
commodities agrícolas, dos fato-
res climáticos com o fenômeno La 
Niña, que vem impactando no cli-
ma global nos últimos dois anos, 
provocando estiagem, geadas e 
excesso de chuvas. Isso tem leva-
do à quebra de safra de grãos”, 
afirma.

Torna-se necessário a continui-
dade da política de valorização 
do salário mínimo para garantir 
poder de compra principalmente 
para população de baixa renda”, 

completa a economista da Uni-
montes.

Ela salienta que houve também 
um aumento de 5,18% na alimen-
tação fora da residência, pressiona-
do pelos preços de lanches e self 
service. Já o grupo de “artigos de 
residência” foi influenciado pelo 
preço de equipamentos eletrônicos 
e eletrodomésticos (que variaram 
em torno de 6,25%), automóvel 
zero quilômetro (7,12%), e pro-
dutos da linha branca (4,89%). O 
grupo “transporte e comunicação” 
foi pressionado pelo aumento dos 
combustíveis(12,5%), passagens in-
termunicipais (5,5%) e dos serviços 
de seguro veículo (15%).

preendedorismo, desde os 
primeiros passos da jornada 
empreendedora à gestão de 
um negócio e conquista de 
novos mercados. Os con-
teúdos contribuem para a 
construção de projetos de 
vida, fomento de ideias de 

negócios, desenvolvimento 
de competências empreende-
doras e/ou ferramentas que 
permitem alcançar uma nova 
ocupação e renda.

Para também facilitar o 
acesso ao conhecimento, o 
Sebrae Minas oferece diver-

sos cursos, oficinas, pales-
tras, seminários, workshops e 
grandes eventos presenciais, 
bem como conta com cursos 
online sobre gestão financei-
ra, gestão de pessoas, marke-
ting, atendimento, vendas e 
outros temas.

IPC/UNIMONTES
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Veron aponta diferenciais do elenco do 
Cruzeiro e de Larcamón

Felipão vai poupar titulares do Atlético no 
Mineiro? O que diz o treinador 

Sem acordo, América e Athletico-PR encerram negociação por Mastriani 

Bia Haddad ganha por WO e vai à 1ª final em 2024 

Gabriel Veron faz suas primeiras 
atividades como jogador do Cruzeiro. 
Na semana inicial de pré-temporada, 
o atacante pôde conhecer os compa-
nheiros de time e o novo treinador. 
Os poucos dias no elenco celeste fo-
ram suficientes para o jovem de 21 
anos notar alguns detalhes. Nessa 
quarta-feira (10/1), Veron fez elogios 
ao perfil maduro da equipe, que man-
teve a base da temporada passada. O 
Cruzeiro terminou o Campeonato 
Brasileiro de 2023 na zona de classifi-
cação para a Copa Sul-Americana.

“Acho que o grupo do Cruzeiro é 
muito maduro, trabalha com serieda-
de. Vamos buscar muitas coisas boas 
este ano, é um grupo que está unido 
com o estafe e diretoria em um só ob-
jetivo”, disse o ponta-esquerda.

Veron aponta diferencial de 
Larcamón

A expectativa para 2024 é de uma 
temporada bastante movimentada. 
Além da Sul-Americana, a Raposa dis-

puta o Campeonato Mineiro, a Copa 
do Brasil e o Brasileirão. Grande mis-
são para o técnico Nicolás Larcamón, 
bastante elogiado por Gabriel Veron. 
“Larcamón é um excelente técnico. 
Não sei se vocês conseguiram ver, 
mas ele é um cara que é determina-
do, que quer aprender português 
para facilitar (a comunicação) com os 
atletas.” “É um cara que gosta traba-
lhar o atleta mentalmente, conversa 
bastante individualmente. Dentro 
de campo ainda não pude ver por-
que não treinei fora (da academia) 
ainda, mas pelo que vi aqui dentro, 
(Larcamón) é um excelente técnico”, 
apontou o atleta.

Contratações do Cruzeiro para 
2024

O Cruzeiro já buscou seis reforços 
nesta janela de transferências: o goleiro 
Léo Aragão, o zagueiro Zé Ivaldo, o vo-
lante Lucas Romero, o ponta-esquerda 
Gabriel Veron e os centroavantes Rafa 
Silva e Juan Dinenno. (NO ATAQUE)

A menos de duas semanas para 
o início do Campeonato Mineiro de 
2024, começa a surgir a dúvida entre 
os torcedores: o Atlético vai poupar 
os titulares no Estadual? Em entrevis-
ta coletiva nessa quarta-feira (10/1), o 
técnico Felipão descartou a possibi-
lidade. Segundo ele, a escalação vai 
depender apenas de critérios físicos 
e técnicos. Ou seja, o treinador não 
tirará algum jogador do time titular 
apenas para testar outro.  “Não te-
nho essa ideia de poupar A ou B, de 
que gramado não seja bom, ou que a 
gente vá experimentar A ou B. Não, 
vou colocar a equipe que seja a ideal, 
no momento ideal, dependendo das 
condições dos atletas, da parte fisio-
lógica, e vamos sempre com o que te-
mos de melhor. E sempre com aquela 
disponibilidade que nós vamos exa-

minar de acordo com o momento”, 
afirmou.

E a base? 

Felipão não descartou utilizar os 
jogadores da base, mas enfatizou que 
isso será feito apenas em momentos 
oportunos. O técnico citou a impor-
tância do pentacampeonato do Mi-
neiro e o respeito pelos adversários.  
“Posso dar oportunidades no mo-
mento exato, mas não vou utilizar 
apenas por utilizar os meninos da 
base. Vou colocar a equipe, porque 
nós temos como objetivo principal 
ser pentacampeão. Nós temos que 
respeitar os adversários, devemos 
saber como eles vão se comportar, 
porque é um estudo que vamos 
fazer”, explicou.  A tendência, por-

tanto, é que o Atlético tenha o time 
titular desde a primeira rodada. O 
Galo inicia a trajetória no Mineiro 
em 24 de janeiro, quarta-feira, às 
21h30, contra o Patrocinense, em 
Patrocínio.

A escalação é uma incógnita, mas 
deverá ser praticamente a mesma 
que terminou o ano passado: Ever-
son; Saravia, Mauricio Lemos, Je-
merson e Guilherme Arana; Otávio, 
Edenilson, Zaracho e Igor Gomes; 
Paulinho e Hulk. “Mas não devemos 
pensar que as coisas serão fáceis 
como imaginamos. Vamos colocar à 
medida que tivermos oportunidade 
e que o jogo nos ofereça condições 
para isso. A princípio, quem estiver 
em condições melhores técnicas e 
físicas é quem vai jogar”, finalizou 
Felipão. (NO ATAQUE)

América e Athletico-PR não che-
garam a um acordo por Gonzalo 
Mastriani, e as negociações foram 
encerradas. Alvo do Furacão, o ata-
cante uruguaio deve permanecer 
no América para a temporada 2024. 
Ele se reapresentou normalmente 
nessa semana e já retomou as ativi-
dades em preparação para o Cam-
peonato Mineiro. 

O No Ataque apurou que o ne-
gócio não foi firmado em função 
do valor oferecido pelo artilheiro. 
As cifras apresentadas pelo Athle-
tico-PR não agradaram o alviverde. 
Inicialmente, o Furacão estaria dis-
posto a pagar 2 milhões de dólares 
(aproximadamente R$ 10 milhões) 
pelo jogador de 30 anos. O Améri-
ca, contudo, não descarta conver-
sar futuramente com o Athletico-
-PR, mas, para isso, o rubro-negro 
teria que formalizar nova proposta.

Negociação por Mastriani 
As conversas com o Athletico-PR 

por Mastriani já tem algum tempo. 
Os clubes iniciaram a negociação ain-
da em dezembro. Em entrevista cole-

tiva, o presidente da SAF americana, 
Marcus Salum, disse que estava em 
contato com o presidente do Athle-
tico-PR, Mário Celso Petraglia. 

Na época, o mandatário do Coe-
lho disse que Petraglia queria “abrir 
o preço” pelo atacante. No entanto, 
Salum afirmou que não fecharia o 
negócio caso os valores não fos-
sem acordados – já que ele não 
abria mão do jogador por quantia 
inferior ao planejado. O desejo 
do América sempre foi manter 
Mastriani. O uruguaio tem con-
trato com o clube até o fim de 
2025. Dessa forma, estaria pro-
tegido pela multa rescisória, que 
gira em torno de R$ 60 milhões 
para o mercado nacional, segundo 
apurou o No Ataque. 

Mastriani em 2023
Ao todo, Mastriani defendeu 

o América em 42 jogos na tempo-
rada. Ele marcou 21 gols – 11 no 
Campeonato Brasileiro, nove na 
Copa Sul-Americana e um na Copa 
do Brasil. Ele também contribuiu 
com uma assistência. (NO ATAQUE)

A tenista brasileira Beatriz Haddad 
Maia chegou à primeira final da tem-
porada de 2024. Derrotada na estreia 
da chave de simples, ela avançou 
para a final do torneio de duplas do 
WTA 500 de Adelaide, ao lado da nor-
te-americana Taylor Townsend. Na 
semifinal, as duas teriam um grande 
desafio contra as favoritas ao título, a 
tcheca Barbora Krejcikova e a alemã 
Laura Siegemund. Mas as adversárias 

desistiram do jogo desta quinta-feira 
(11/1), dando a vitória por WO para 
Bia e Townsend. 

Na decisão em Adelaide, Bia Had-
dad e Townsend – cabeças de chave 
número 3 na competição – vão jogar 
contra as francesas Caroline Garcia 
e Kristina Mladenovic. A brasileira 
vai fazer sua 10ª final de duplas no 
Circuito Mundial e buscará a sétima 
conquista. Já Townsend defende o 

título do WTA 500 australiano, já que 
ganhou a edição de 2023 na parceria 
com a também brasileira Luisa Stefa-
ni.

Rafael Matos e Felipe Meligeni

No ATP 250 de Adelaide (cha-
ve masculina), Rafael Matos caiu 
nas quartas de final de duplas. Jo-
gando com o colombiano Nicolás 

Barrientos, foi derrotado por 6/2, 
7/6 (4) e 10/7 pela dupla formada 
pelo indiano Rohan Bopanna e 
pelo australiano Matthew Ebden, 
cabeças de chave número 2 do tor-
neio. Felipe Meligeni, por sua vez, 
foi superado em sets diretos pelo 
holandês Jasper de Jong – 7/6 (5) 
e 6/1 – e deu adeus à possibilidade 
de buscar vaga no Australian Open. 
(NO ATAQUE)
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O ÍNDICE NACIONAL de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), consi-
derado a inflação oficial do país, mostra que os preços subiram 0,56% em 
dezembro, segundo dados divulgados nesta semana pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE). Neste mês, o destaque foi o grupo de 
Alimentação e bebidas, que registrou a maior variação (1,11%) e o maior 
impacto (0,23 ponto percentual) no índice geral. O resultado do mês re-
presenta uma forte aceleração, já que o IPCA havia fechado novembro com 
alta de 0,28%. Em dezembro de 2022, teve alta de 0,62%.

ESTOU SABENDO que várias lojas e boutiques de Moc já começaram 
a liquidar com descontos de até 50%. É uma ótima oportunidade para ad-
quirir peças versáteis ou mesmo casual no precinho. Mas é sempre  bom 
pesquisarem.

  
TERMINOU ONTEM O PRAZO para que os estados comecem a emitir 

a nova Carteira de Identidade Nacional (CIN), informou o Ministério da 
Gestão e da Inovação em Serviços Públicos. Segundo a pasta, o prazo coin-
cide com o limite definido pela Lei nº 14.534/23, que determina o Cadastro 
de Pessoas Físicas (CPF) como o número do registro geral da carteira de 
identidade.

GOOGLE demite centenas de funcionários em todo o mundo. Empresa 
disse que vai desligar pessoas em sua unidade de assistente de voz, realida-
de aumentada e de hardware; dois executivos estão deixando a gigante das 
buscas. É crise afetando todas as áreas. 

O SETOR de serviços pode ser o motor da economia em 2024, en-
quanto agronegócio sai de cena. Expectativa é que 65% do crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) deste ano virá de atividades como comércio, 
bancos e empresas de transporte.

PARA FINZALIZAR: “Determinação, coragem e autoconfiança são fa-
tores decisivos para o sucesso. Se estamos possuídos por uma inabalável 
determinação, conseguiremos superá-los. Independentemente das circuns-
tâncias, devemos ser sempre humildes, recatados e despidos de orgulho.”

F R E N T E  A  F R E N T E
 

MINISTÉRIO
O presidente Lula não quer dividir o Ministério da Justiça em dois, como 

ocorreu no governo Michel Temer, mas pode redefinir as duas funções, na 
prática, dentro do mesmo ministério. O ex-presidente do Supremo, Ricar-
do Lewandowski, seria ministro, enquanto Cappelli assumiria como super 
secretário executivo, com carta branca para cuidar da segurança pública.

CIDADE VERDE
Apesar de ter caído 63% da média geral aqui em Moc para o mês, a chuva 

tem proporcionado condições ideais para a preservação e revitalização do 
meio ambiente no município. Este ano, o período registrou 79 milímetros 
até terça-feira, 9, sendo propício para o plantio de mudas de diversas es-
pécies. A Prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, renovou a lista de espécies produzidas no vi-
veiro municipal e continua distribuindo três mudas por cadastro de pessoa 
física (CPF). As mudas oferecidas incluem frutíferas como amora, goiaba e 
tamarindo; e espécies para arborização como sibipiruna, oiti, pata de vaca, 
ipê roxo, moringa, passeio, flamboyant e ipê mirins. As solicitações podem 
ser feitas pessoalmente na sede da Secretaria, localizada na Avenida José 
Corrêa Machado.

CAIR NA REAL
O mercado de luxo está desacelerando globalmente após um boom 

de três anos pós-pandemia. Na indústria em geral, a maioria das grandes 
ações de luxo europeias encerrou 2023 no vermelho. A explicação pode 
estar no fato de que, durante a alta demanda por artigos de luxo durante a 
pandemia, alguns concorrentes aproveitaram para aumentar suas margens. 
Agora, começam a cair na real.

SUSPENDE OPERAÇÃO:
A Copa Airlines suspendeu as operações de 21 aeronaves Boeing mode-

lo 737 MAX9 após um avião desse modelo perder uma janela em pleno voo.

“ENEM DOS CONCURSOS”:
O Concurso Público Nacional Unificado (CPNU), ou “Enem dos Con-

cursos”, é chamado em sites de cursos preparatórios de “o maior concurso 
de todos os tempos”. A previsão do governo federal é selecionar mais de 
6,6 mil candidatos para 21 órgãos públicos. Uma novidade destacada é que 
o modelo de seleção tenta ampliar o acesso ao concurso público, já que a 
prova será aplicada em 220 cidades em todas as regiões do país, em vez de 
ser feita apenas em Brasília.

VAP & VIP

A futura arquiteta Samantha Paulino, que receberá seu 
diploma pela UnifipMoc este ano, posa ao lado do em-
presário Aramis Mameluque, formando um belo casal 
nas praias de Arraial D’Ajuda.

O piraporense Mauricio Cotta curte o inverno em seu 
apartamento parisiense ao lado do esposo, Bernardo 
Paulo Valansi.

O verão em Arraial D’Ajuda continua fervilhante, com 
muita música e pessoas bonitas.

Álvaro Guilherme, um dos advogados mais respeitados 
de Minas Gerais, celebrou a vida ao lado de sua esposa, 
Mariana, na última quarta-feira. Parabéns!

Um close da jovem e dinâmica empresária Renata Frota.

A juíza Cibele Macedo circulou por Arraial. Na foto, está 
com a artista plástica Tuca Melo, que montou seu atelier 
neste pedaço de paraíso.

Minha querida sobrinha Izabella Paulino está com o na-
morado Aleff Ferreira, que está concluindo o doutorado 
em economia pela UFMG.

Este jornalista esteve na “Feijoada do Theo” do ano pas-
sado com um animado grupo de amigos. No dia 27 de 
abril, teremos a comemoração dos 30 anos deste fervi-
lhante encontro no “Mirante Eventos”.

Fotografando aqui em Arraial, meus queridos amigos 
Cristiano Cruz e Camila Nassau.

Quem está celebrando a vida hoje é a conceituada chef 
Denise Godinho. Certamente, ela comemorará a data ao 
lado do marido, Renato, e outros familiares. Parabéns 
para Denise.


